

## Bericht des Vorstands

Am 12. Mai 2006 fand die satzungsgemäß mindestens alle drei Jahre einzuberufende ordentliche Mitgliederversammlung der Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn e.V. in Verbindung mit der 19. Sitzung des NAAN-Komitees statt. Tagungsort war das Gästehaus der Radboud Universteit Nijmegen im ehemaligen Kloster Soeterbeeck. (Das Protokoll der Mitgliederversammlung geht allen Fördermitgliedern als Anlage zu diesem Heft zu.)

Der scheidende Vorsitzende, Prof. Dr. Dieter Geuenich, nahm seinen Bericht zum Anlass, auf die nunmehr zehnjährige erfolgreiche Arbeit der Niederrhein-Akademie zurück zu blicken, die im WS 1995/96 mit einer in mehreren Volkshochschulen angebotenen Ringvorlesung zur Geschichte des Niederrheins begann und die ihren bleibenden Niederschlag in den inzwischen vorliegenden elf Jahresgaben der NAAN gefunden hat. (Vgl. die Übersicht in diesem Heft.) Hierzu zählt auch die bereits zu Beginn des Jahres ausgelieferte Jahrestage 2006, *Van der Maas tot op den Rijn. Ein Handbuch zur Geschichte der mittelalterlichen volkssprachlichen Literatur im Raum von Rhein und Maas* von Helmut Tervooren, ein gewichtiges Handbuch, das erstmals die Literatur eines aus heutiger Sicht grenzüberschreitenden, ehemel aber einheitlichen Kulturrasms Rhein-Maas im Zusammenhang beschreibt.

Auf der Tagesordnung der Komitee-Sitzung stand auch die Wahl neuer Komitee-Mitglieder und die Neuwahl des Vorstands. Zu neuen Komitee-Mitgliedern wurden gewählt Herr Gerd Halmanns, Geldern (Vorsitzender des Historischen Vereins für Geldern und Umgegend) und Frau Prof. Dr. Irmgard Müller, Universität Bochum (Geschichte der Medizin). Bei der Neuwahl des Vorstands wurde Prof. Dr. Heinz Eickmans, Duisburg-Essen zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt, Prof. Dr. Guillaume van Gemert, Nijmegen, und Frau Prof. Dr. Irmgard Hantsche, Essen, wurden in Ihren Ämtern als 2. Vorsitzender und als Schriftführerin bestätigt. Prof. Dr. Dieter Geuenich, Duisburg-Essen, der auf eigenen Wunsch nicht mehr für das Amt des Vorsitzenden kandidierte, gehört dem Vorstand als neu gewählter Schatzmeister weiterhin an. Neue Beisitzer sind Prof. Dr. Jörg Engelbrecht, Duisburg-Essen, und Dr. Jan G. Smit, Millingen.

Auch an dieser Stelle sei den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern, Frau Dipl.-Soz. Iris Frank (Schatzmeisterin) und Herrn Dr. Helmut Gabel (Beisitzer) für ihre Mitarbeit im Vorstand der NAAN herzlich gedankt. Ein ganz besonderer Dank gilt dem langjährigen 1. Vorsitzenden, Herrn Prof. Dr. Dieter Geuenich, der mit seinem unermüdlichen Engagement entscheidend dazu beigetragen hat, dass die Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn zu einer zentralen Institution für die Erforschung der regionalen Kultur und Geschichte im niederrheinisch-maasländischen Raum geworden ist. Der neue Vorstand sieht hierin Verpflichtung zur Kontinuität und Ansporn zur Fortentwicklung.

Duisburg, im September 2006

Prof. Dr. Heinz Eickmans